

## Unsere Kandidaten zur Gemeinderatswahl stellen sich vor:

**Erna Grafmüller**, Dipl. Pädagogin  
**Gustav Bott**, Techniker  
**Ingeburg Burger**, Rentnerin  
**Wolfgang Großmüller**, Lehrer  
**Maria Hof**, Hausfrau  
**Rainer Becht**,  
Verwaltungsfachangestellter  
**Ingrid Fehrer Scheurer**, Beamtin  
**Ralf Reinhardt**,  
Erodierer / Programmierer  
**Anja Bachmann**, Übersetzerin  
**Reinhard Schmelzer**, Abfallberater  
**Dr. Gabriele Scharf-Mayer**,  
Klinische Linguistin  
**Dr. Bernd Gewiese**, Geschäftsführer  
**Martina Fragetti**, Ergotherapeutin  
**Claudia Siemer**, Erzieherin  
**Iris Brenk-Diebold**,  
Lehreerin/Sekretärin  
**Michael Spindler**, Krankenpfleger  
**Eva Gänger**, Hausfrau  
**Daniel Jäck**, Schreiner



**Straubenhaldt** hat sich zu einer familienfreundlichen Gemeinde entwickelt.

Soziales und bürgerschaftliches Engagement, Gemeinwesenorientierung, Umweltschutz und eine nachhaltige wirtschaftliche Entwicklung sind Grundlagen einer familienfreundlichen Entwicklung und der **lokalen Agenda 21**.

Wir wollen aktiv und mit Nachdruck dazu beitragen, dass der eingeschlagene Weg in Straubenhaldt trotz wirtschaftlich schwieriger Zeiten weitergegangen werden kann, damit unsere Gemeinde auch zukünftig ein liebens- und lebenswerter Ort ist.

## Unsere Schwerpunkte für Straubenhaldt:

**Natur und Umwelt** sind schützenswerte Güter. Auch unsere Kinder wollen eine lebenswerte, grüne und lebendige Welt vorfinden. Deshalb muss in der Zukunft der Verbrauch von Landschaft durch Versiegelung und Bebauung sehr kritisch geprüft werden. Die Herausforderung liegt darin, die Entwicklungsmöglichkeiten der Gemeinde in Einklang mit engen natürlichen Grenzen zu bringen.

Die freie **Jugendarbeit** ist wichtiger Bestandteil der Gemeindepolitik. Sie ist weiterhin zu fördern und auszubauen. Jugend hat eine Heimat im Ort. Die Arbeit des Jugendpflegers und die Jugendarbeit in den Vereinen sind wichtige Bestandteile der Gemeindearbeit.

**Kindergärten** und andere familiennunterstützende Angebote sind von zentraler Bedeutung für eine familienfreundliche Infrastruktur. Das Angebot muss erhalten und ausgebaut werden. Eine Ganztagesbetreuung ist für berufstätige Eltern unabdingbar.

Die **Schulen** im Ort sind von zentraler Bedeutung für Bildung und Erziehung unserer Kinder und Jugendlichen. Sie dürfen nicht durch Leistungskürzungen in ihrer Arbeit eingeschränkt werden. Eltern und Schüler müssen die Möglichkeit haben, Schule mitzustalten.

Die demographische Entwicklung geht auch an Straubenhart nicht vorüber. Deshalb fordern wir eine langfristige Sicherstellung der Unterstützungs- und Hilfsangebote für **ältere Menschen**.

**Aktivitäten in kulturellen und sportlichen Bereich** verdienen Wertschätzung und müssen auch zukünftig als wichtiger Bestandteil unserer Gemeinde gesehen werden.

Die **Verknüpfung der fünf Ortsteile** muss weiterhin verbessert werden. Entstandene strukturelle Nachteile sind in den nächsten Jahren auszugleichen.

Das **bürgerschaftliche Engagement** in Vereinen und Arbeitsgruppen hat sich zum wichtigen Faktor für ein stabiles soziales Umfeld entwickelt. Die hier begonnene Vernetzungsarbeit zwischen den unterschiedlichsten Aktivitäten in Straubenhart durch die Koordinationsstelle für Bürgerschaftliches Engagement/Villa Kling muss fortgesetzt werden.

Die Sicherstellung der **Versorgung** der Teillorte mit den Produkten des täglichen Lebend ist anzustreben.

Unsere **europäischen und außereuropäischen Mitbürger**, welche bei uns Asyl und (oder) Arbeit finden, wollen wir fest in unser Gemeinwesen integrieren, um das gegenseitige Verständnis füreinander zu fördern.

Straubenhart entwickelt eine **Vorreiterrolle als Solargemeinde** in der Region. Diese Entwicklung ist weiterhin zu fördern. Neben der aktiven Energiegewinnung müssen alle potentielle der Energieeinsparung ausgeschöpft werden.

Die **dezentrale Energieversorgung**, herausgelöst aus dem Griff der großen Energieerzeuger und ökologisch, ortsnah und atomstromfrei produziert, ist wichtiger Bestandteil einer zukünftigen Energieversorgung, die in Straubenhart schon einen guten Anfang genommen hat.

In der **Verkehrspolitik** haben **Fußgänger und Fahrradfahrer** Vorrang. Durch den Rückbau von hohen Bürgersteigen und den Ausbau von Fußgängerwegen und Fahrradwegen wird Straubenhart freundlicher für Fußgänger, behinderte Mitbürger und sicherer für die Kinder.

Der Erhalt der Verbindungen im **ÖPNV** ist wichtiger Bestandteil einer umweltschonenden Verkehrspolitik.

**Gehen Sie wählen  
WÄHLEN SIE GRÜN**

# ...wir, für Straubenhärt



Erna Grafmüller  
Schwarzwaldrstr. 19  
Pfinzweiler



Gustav Bott  
Turnstr. 10/3  
Offenhausen



Ingeburg Burger  
Rote Str. 8  
Offenhausen



Wolfgang Großmüller  
Haupstr. 122  
Schwann



Ingrid Fehrer Scheurer  
Hirtenweg 16  
Conweiler



Anja Bachmann  
Heerstr. 44  
Langenalb



Reinhard Schmelzer  
Neckarstr. 15/2  
Schwann



Ralf Reinhardt  
Schwarzwaldrstr. 15  
Pfinzweiler



Dr. Gabriele Scharf-Mayer  
Schwarzwaldrstr. 26  
Pfinzweiler



Rainer Becht  
Pfalzstr. 11  
Pfinzweiler



Martina Fragetti  
Pfalzstr. 1  
Pfinzweiler



Iris Brenk-Diebold  
Am Sportplatz 6  
Conweiler



Claudia Siemer  
Birkengweg 13  
Conweiler



Eva Gänger  
Hainbuchenweg 2  
Feldrennach



Michael Spinler  
Langenalber Str. 19  
Feldrennach



Daniel Jäck  
Federbachstr. 7  
Langenalb